
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

Более 64 тысячи руб лейБолее 64 тысячи руб лей —  прогнозируемая  —  прогнозируемая 
среднемесячная зарплата калужан в 2024 годусреднемесячная зарплата калужан в 2024 году
С 25 сентября по 17 ноября в Обнинске С 25 сентября по 17 ноября в Обнинске пройдут субботникипройдут субботники

Пойдем Пойдем 
за покупками?за покупками?
Скоро осенняя ярмарка!Скоро осенняя ярмарка!

Стр. 14Стр. 14

Ядерная Ядерная 
молодежь!молодежь!
В Обнинске состоялся В Обнинске состоялся 
уникальный форумуникальный форум

Стр. 6-9Стр. 6-9

Настоящий Настоящий 
мужчина!мужчина!
О важности О важности 
гражданской позициигражданской позиции

Стр. 2Стр. 2
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Депутаты «завернули» Депутаты «завернули» 
реорганизацию реорганизацию 
«Дома ученых»«Дома ученых»

Не пройдет!Не пройдет!

Стр. 4-5Стр. 4-5
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ПРО ГРАЖДАНСКУЮ ПОЗИЦИЮ

Честно говоря, в последнее 
время слишком много ста-
ло историй о лихачах на до-
рогах Обнинска. И особенно 
классно, что в ситуации, когда 
 какой-то водитель начинает 
нарушать правила дорожного 
движения, становится опас-
ным для других автовладель-
цев и пешеходов, находятся 
люди, которые в секунду ме-
няют все свои планы, лишь бы 
задержать нарушителя.

Такая история произошла на 
этой неделе с известным в го-
роде бизнесменом.

Юрий Михеев, предприни-
матель, вице-президент фон-
да «Усадьба Белкино» в один 
из вечеров ехал за рулем сво-
его авто по делам. Куда ехал 
и зачем —  не суть важно, все 

свои планы Юрию Михайло-
вичу пришлось изменить бук-
вально в секунду.

На проспекте Маркса он за-
метил «Газель», которая пе-
редвигалась по дороге на 
большой скорости.

— Проехал 
на красный 
сигнал све-
тофора, не 
уступил пе-
шеходам на 
переходе, —  
р а с с к а з ы -
вает Юрий 
Михайлович.

Чудом этот 
лихач никого 
не сбил и  не 
устроил ава-
рию.  Юрий 

Михеев решил, 
что оставлять без-
наказанным та-
кое поведение на 
дороге —  нельзя, 
и  решил просле-
довать за наруши-
телем. Догнал его 
на парковке у ТРК 
«Плаза» и… про-
сто перекрыл выезд! 
Сразу же вызвал 
полицию. Момен-
тально объявился 

и водитель, и владелец маши-
ны. Юрию Михайловичу пыта-
лись угрожать, говорили с ним 
на повышенных тонах, обеща-
ли найти и разобраться. Ответ-
ной агрессии от Юрия Михеева 
не последовало. Он вежли-
во попросил мужчин ему не 
«тыкать» и прекратить сыпать 
угрозами.

К  счастью, дальше сло-
весной перепалки дело не 
дошло. Через некоторое 
время прибыли сотрудники 
ГИБДД, которые оформили 
протокол.

Плюс записи с видеокамер, 
на которых четко запечат-
лено нарушение ПДД, будут 
обязательно использованы 
инспекторами.

Что хочется сказать Юрию 
Михееву? Мужик! И  это 
с  восхищением и  уважени-
ем к  гражданской позиции 
и ответственности.

Кстати, есть мнение, что 
именно эта «Газель» утром 
того же дня едва не сби-
ла ребенка на пешеходном 
переходе.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

ЖИВИТЕ. КАК. ХОТИТЕЖИВИТЕ. КАК. ХОТИТЕ
Кажется, именно это и го-

ворит застройщик ЖК «Зеле-
ный остров» собственникам 
квартира по улице Усачева, 
21. Вообще, если кто 
не помнит —  данный 
жилой комплекс был 
проблемным из-
начально. Долго-
строй —  собствен-
ники рисковали 
остаться без ква-
дратных метров. Раз-
бирательства, скандалы, 
суды… В итоге, когда завет-
ные ключи были розданы, 
люди выдохнули. Правда, 
ненадолго.

Практически сразу начали 
обнажаться недостатки, до-
пущенные при строительстве. 
О но-то и понятно, дом сда-
вался впопыхах, кто там ду-
мал о качестве, думали только 
о том, чтобы снова не попасть 
на санкции. С каждым днем 

жить в доме становится все 
опаснее: сырость, отваливает-
ся штукатурка, плохие трубы.

Застройщик бездейству-
ет, на контакт не идет. 

Люди в отчаянии и не 
знают, где им искать 
помощи.

Вот что говорят 
жильцы:
— Ужасное  со-

стояние дома! Толь-
ко  начали  делать 

ремонт  в  кварти-
ре, нам говорят, что 
в плитах вода, нача-
ли ломать все —  по 
пять-шесть  вё -
дер с каждой квар-
тиры воды собрали. 
Окна кривые, счётчи-
ки ломаются, полотен-
цесушители неправильно 
установлены. Кривые сте-
ны даже не считаю уже, —  
Евгения Григорьевна.

— С  момента  покупки 
квартиры ни разу не был 
рад  этому.  Здесь  невоз-
можно жить.  Часто  от-
ключается  горячая  вода 
из-за проблемной котель-
ной, плохие трубы —  меня 
несколько раз топили. Обра-
щался в Управляющую ком-
панию, мне сказали самому 
перекрыть всё,  а  они по-
том посмотрят. До сих пор 

никаких действий. Ни 
застройщик, ни УК 
не заинтересова-
ны, чтобы люди 
жили  комфор-
тно, —  Тимофей 
Иванович.

— Три  раза то-
пили нас с мая этого 

года. Проблема оказалась 
в неправильных фитингах. 
Хорошо, что у нас натяж-
ные потолки —  мы просто 

сливали воду. Был случай, 
когда разорвало счёт-
чик и затопило весь 
дом  с  восьмого  по 
первый этаж. По-
стоянно  течёт 
паркинг. Отвалива-
ется штукатурка, 
нанесена изначально 
неаккуратно. Во время 
дождей топит квартиры 
на верхних этажах, крышу, 
котельную. Управляющая 

компания на замечания 
не реагирует —  жа-

луется Карина.

Кстати, в  кон-
це августа как 
раз и произошло 

то самое затопле-
ние, о котором гово-

рит Карина. На данный 
момент ситуация с потопом 
находится на контроле про-
куратуры Обнинска.

ПРО ЖКХ

ММуужик!жик!
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ШТАБ-КВАРТИРА

Сос тоялись 
публичные слу-
шания о  про-
екте застройки 
т е р р и т о р и и 
у ТЦ «Курчатов-
ский», соглас-
но которому 
компания Grand Line должна по-
строить офисное здание. На слуша-
ниях присутствовали 134 человека. 
В итоге Можно похвалить компа-
нию за отлично срежиссированное 
мероприятие и работу со всеми 134 
участниками слушаний. Потому что 
такого единогласного «за» ни одни 
аналогичные события не помнят.

Итак, в результате были приняты 
следующие решения:

 Компания Grand Line построит 

на территории офисное здание;
Появится общедоступный 

фитнес- центр с бассейном;
 Часть коммуникаций застрой-

щик уберет под землю;
 Будет организован выезд на 

улицу Красных зорь (это, кстати, 
горожане давно ждали);

 Администрация Обнинска 
должна будет выбрать один из двух 
предложенных вариантов цветово-
го решения фасада.

ЗОЛОТОЙ СКАФАНДР
Обнинец выиграл творческий конкурс 

от Роскосмоса «Создаем будущее с искус-
ственным интеллектом». С помощью ней-
росетей нужно было создать скафандры 
будущего для внекорабельной деятельности.

Авторов трёх лучших работ назвал 
космонавт- испытатель Иван Вагнер во 
время прямой трансляции запуска «Союз 
МС-24» к МКС с Олегом Кононенко на борту. 
Участие приняли десятки подписчиков офи-
циального телеграм- канала Роскосмоса. Вы-
бирать пришлось из сотен работ.

Обнинец занял третье место с золотым 
скафандром.

МАЛЕНЬКАЯ ПОБЕДА

В  Обнинске заверши-
ли ремонт на Северном во-
доводе. По нему холодная 
вода поступает с Вашутин-
ского водозабора в город. 
Его также промыли и про-
вели хлорирование. Сегод-
ня возьмут пробы воды на 
проверку показателей соот-
ветствию санитарным пра-
вилам и  нормам. Водовод 
запустят после получения 
результатов.

В ближайшие два года в рамках инвестиционной программы фили-
ал РИР в Обнинске переложит более 3 километров водовода, заменив 
железные трубы на полиэтиленовые, с увеличенным сроком службы.

ПРИСТАВЫ И ДПСНИКИ ИСКАЛИ ДОЛЖНИКОВ НА ДОРОГАХ

В четверг в наукограде со-
стоялся совместный рейд су-
дебных приставов и ГИБДД. 
С  помощью аппаратно- 
программного комплекса 
«Дорожный пристав» в по-
токе машин выявляли по 
номерам авто должников 
и останавливали.

— Если есть задолжен-
ность, то составляется акт 
ареста транспортного сред-
ства. Обычно в ходе рейдовых 
мероприятий накладывает-
ся арест на несколько десят-
ков транспортных средств. Авто либо изымается, либо оставляют должнику 
на ответственное хранение. У должника есть 10 дней, чтобы погасить дол-
ги по штрафам, кредитам, налогам иначе авто «уйдёт с молотка». Есть те, 
у кого финансовые трудности, а есть, кто намеренно уклоняется, —  расска-
зал судебный пристав- исполнитель по Московскому округу г. Калуги Дми-
трий Гончаров.

Итоги: 100 машин остановлено, 15 должников выявлены, 15 требований 
о явке на прием к судебному приставу для погашения судебной задолженно-
сти выданы, 9 машин арестованы и переданы должникам на ответственное 
хранение, ни одного авто не изъято.

ПРО РЕМОНТЫ

ПРО КРЕАТИВНЫЙ ПОДХОД

ЗА РЕШЕТКУ!

Жители Обнинска обеспокоены 
слухами, что в первом наукограде 
в районе плотины построят СИЗО. 
Такое соседство горожанам, честно 
признаться, не по сердцу.

Как оказалось, именно следствен-
ного изолятора (СИЗО) построено 
не будет, но появится межрайонный 
изолятор временного содержания, 
разрешение на строительство ко-
торого было выдано в июне 2021 
годы Министерству внутренних дел 
Калужской области.

В Обнинске, к слову, такого изо-
лятора нет, хотя он очень нужен. 
Почему? Когда полицейские за-
держивают граждан, которым суд 
назначает наказание, скажем, за-
держание на 48 часов, их должны 
отвозить в Калугу. Для этого зака-

зывается спецтранспорт, выделяют-
ся сотрудники. Муторно. Неудобно.

На данный момент завершаются 
работы по проектированию, ведет-
ся поиск подрядчика.

Что появится на территории:
  И з о л я т о р  в р е м е н н о г о 

содержания;
 Контрольно- пропускной пункт;
 Гаражи;
 Вольеры для собак.

ИЗ ОБНИНСКА —  В АРКТИКУ
Антон Кравец из Обнинска —  

среди победителей конкурса «Би-
лет в Арктику». За научную поездку 
боролись более 300 тысяч человек 
со всей страны. И только 10 отпра-
вятся в экспедицию.

— Конкурс «Билет в Арктику» 
способствовал не только популя-
ризации знаний об Арктической 
зоне, но и решению важной стра-
тегической задачи по привле-
чению молодых специалистов 

в  сферу арктических ис-
следований. Рассчитываю, 
что поездка в арктическую 
экспедицию станет для по-
бедителей хорошим сти-
мулом для продолжения 
их научной карьеры, —  
подчеркнул заместитель 
министра науки и высше-
го образования РФ Денис 
Секиринский.

— Я инженер одного из 
научных дивизионов Ро-

сатома. Росатом очень много 
вкладывает в развитие Арктиче-
ского региона, я тоже решил вне-
сти свой вклад в  это дело. Для 
меня это личная история, я ро-
дом с  Ямала, не понаслышке 
знаю о нехватке тепла. Чтобы ре-
шить проблему теплоснабжения 
в  Арктике, я  предложил проект 
концепции радиоизотопного гене-
ратора тепла на основе америция 
и кюрия, —  рассказал обнинский 
учёный- инженер.

ПРО БЕЗОПАСНОСТЬ

ПРО СТРОИТЕЛЬСТВО

ПРО ПОБЕДЫ

ПРО ТВОРЧЕСТВО
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КОМУ ЭТО НУЖНО

Реорганизация, по мнению 
властей Обнинска и в частно-
сти управления культуры под 
руководством Ирины Фале-
евой, необходима по требо-
ванию законодательства РФ. 

И сразу же Ирина Николаев-
на подчеркнула, что все это 
может быть также и прямым 
решением собственника —  
ликвидировать или реоргани-
зовать. Возвращаясь к закону, 
если следовать его букве, то 
муниципальные предприятия 

должны «исчезнуть», этого 
требует закон о конкуренции 
и о государственных и муни-
ципальных предприятиях.

— Предприятие в послед-
ние годы показывает убы-
точную деятельность, плюс 
необходимо формировать му-
ниципальное задание, также 
есть еще ряд нерешенных во-
просов. Кроме того, деятель-
ность по направлениям более 
разнообразна при условии, 
что учреждение —  бюджет-
ное. Автономное учреждение 
не может так развернуться. 
Плюс не будет наблюдатель-
ного совета, как в автономном 
учреждении, —  перечислила 
ряд факторов Ирина Фалее-
ва и подчеркнула, что имен-
но они стали решающими 
в формировании запроса де-

путатам и создании проекта 
реорганизации.

ПОВИСЛА ПАУЗА.

— Это… все? —  раздался 
удивленный вопрос от пред-
седателя комитета Льва Бе-
резнера. —  Я  даже на СМС 
короткий текст в ответ напи-
сать не успел, а вы уже закон-
чили причины перечислять.

— Да, да, хотелось бы по-
подробнее узнать о  требо-
ваниях законодательства 
относительно реорганизации 
муниципального предприятия. 
То есть вы хотите сказать, что 
других вариантов нет совер-
шенно? —  добавил депутат 
Александр Силуянов. —  Ну 
и требования такого в зако-
не в отношении учреждений 
культуры нет, если честно.

— Либо ликвидировать, 
либо реорганизовывать. Уч-
редитель имеет право принять 
решение о реорганизации, —  
ответила Ирина Фалеева.

— А зачем вы тогда ссы-
лаетесь на законодатель-
ство, если оно фактически ни 
при чем? Ввести в  заблуж-
дение? —  парировал Си-
луянов. —  Еще вопрос по 
поводу убыточности —  я по-
смотрел документы и увидел, 
что последние два года была 
прибыль.

Ирина Фалеева держала 
оборону как могла. Рассказа-
ла, что убытки были в 2019, 
2020. В 2023 году за шесть 

месяцев убыток составил два 
с лишним миллиона руб лей.

— Ориентировочно к концу 
года цифра вырастет до 3,5 
миллионов руб лей, —  отме-
тила Фалеева.

АРГУМЕНТЫ ЕСТЬ? А ФАКТЫ?

Грубо говоря, власти пред-
ложили не замечать при-
быльные 2021 и 2022 годы, 
а обратить внимание на убы-
точные периоды. Как мини-
мум потому, что убытки кратно 
превышали прибыль.

— Вот городской дворец 
культуры заработал боль-
ше 13 миллионов в прошлом 
году, а «Дом ученых» почти 
ничего не заработал. Плюс 
учреждение такого уров-
ня предполагает приглаше-
ние знаменитых артистов, 
коллективов. А в «Доме уче-
ных» сценическое и  тех-
ническое оборудование на 
низком уровне, материально- 
техническая база также требу-
ет ремонта и реконструкции. 
То есть деньги, которые мы бу-
дет зарабатывать пойдут на 
приобретение различной ап-
паратуры, техники и ремонт-
ные работы, —  подчеркнула 
Ирина Фалеева.

Отдельный вопрос, кото-
рый заинтересовал депута-
тов —  штатное расписание 
и  оклады, предполагаемые 
в  бюджетном учреждении. 
Чтобы вы понимали зарпла-
та директора и двух его за-

«Не надо нам лапшу «Не надо нам лапшу 
на уши вешать!»на уши вешать!»

Депутат Лев Березнер:Депутат Лев Березнер:

Депутаты Обнинского городского Собрания вернулись 
с каникул бодрыми, свежими, отдохнувшими и полны-
ми энтузиазма. Пока, во всяком случае. И вот на пер-
вом в этом году заседании комитета по экономической 
политике, им, что называется, было где развернуться. 
На каждом вопросе останавливаться не будем —  боль-
шинство из них носили характер проходных, а вот по-
следний —  реорганизация «Дома ученых» вызвал 
жаркие споры.
Кратко: «Дом ученых» предлагается преобразовать 
в муниципальное бюджетное учреждение. Сейчас это 
муниципальное предприятие.
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мов, равняется заработной 
плате 23 сотрудников. Как 
в том анекдоте про статисти-
ку:  кто-то есть мясо, а  кто-то 
капусту. Пояснить, почему та-
кой сильный разбег в цифрах 
Ирина Фалеева четко не смог-
ла, но пообещала, что платить 
сотрудникам будут больше.

— А вы не думаете, что пе-
ревод «Дома ученых» в бюд-
жетное учреждение, прямым 
конкурентом которого яв-
ляется такое же бюджетное 
учреждение —  Городской дво-
рец культуры, приведет к тому, 
что они начнут конфликто-
вать? И в итоге тот заработок, 
о  котором вы рассуждаете, 
останется лишь в  разгово-
рах? —  задал вопрос депутат 
Михаил Журавлев. —  Они же 
будут дублировать друг друга.

— У нас интенсивная куль-
турная жизнь. Мероприя-
тия в ГДК расписаны уже до 
февраля 2024 года, то есть 
никаких опасений, —  пари-
ровала Фалеева.

— А что мешает сегодняш-
нему руководству зарабаты-
вать деньги? Наполнить «Дом 
ученых» событиями? —  про-
должил Журавлев.

ДЕНЬГИ! НАМ НУЖНЫ ДЕНЬГИ!

Как оказалось, главная по-
меха —  техническое оснаще-
ние. Не может учреждение 
соответствовать райдерам, 
которые выставляют арти-
сты и  коллективы, поэтому 
в «Доме ученых» почти нет 
концертов последнее время. 
Логично было предположить, 
что для соответствия райде-
рам, нужны инвестиции —  для 
закупки новой аппаратуры 
и ремонта, в случае если он 

оправдан и возможен. Попы-
тались народные избранники 
выяснить у Фалеевой какие 
нужны инвестиции, но цифру 
Ирина Николаевна назвать не 
смогла. Отмахнулась фразой, 
что есть некая сумма, но оз-
вучивать ее не хотелось бы, 
мало ли, понадобится больше 
или меньше денег. Но к сере-
дине октября пообещала дать 
информацию.

— А почему нельзя объе-
динить в таком случае при-
быльный ГДК и «Дом ученых». 
Ну и зарабатывали бы себе 
два концертных зала. Та-
кой вопрос рассматривался: 
сделать одну успешную орга-
низацию? —  поинтересовался 
Силуянов.

— Нет, объединение мы не 
рассматривали. Зачем? Это 
неуспешно. В  сельских по-
седениях, возможно, это 
имеет смысл, а в городских 
округах —  нет, —  ответила 
Фалеева.

Подключился к  диалогу 
и депутат Вадим Макаров. Он 
попытался понять, основную 
идею реорганизации и ее глу-
бинный смысл.

— Я  все-таки не понял, 
 идея-то в  чем заключает-
ся? Перевести в  другую 
организационно- правовую 
форму, инвестировать сред-
ства и начать зарабатывать 
деньги? Такой план? —  уточ-
нил Макаров и получил утвер-
дительный ответ.

— А вот эта форма, имен-
но бюджетное учреждение, 
в  которое вы предлагаете 
реорганизовать «Дом уче-
ных» с целью заработка, она 
является оптимальной? То 
есть другие формы недоста-
точно подходят? Как вот вы 

пришли к выводу, что именно 
бюджетное учреждение и ни-
чего более? —  надавил Вадим 
Макаров.

Ирина Фалеева попыта-
лась ответить, повторяя уже 
сказанное прежде —  про му-
ниципальное задание, про 
бюджетные вливания и  так 
далее. Аргументированность 
в глазах депутатов —  нуле-
вая. Кроме того, Ирина Ни-
колаевна заявила, что без 
наблюдательного совета ра-
ботать предприятие станет 
эффективнее, на что послы-
шался кашель и несогласные 
смешки.

— То есть спешки нет 
никакой? —  уточнил Силуя-
нов. —  То есть не надо никуда 
торопиться и  срочно зани-
маться реорганизацией?

— Мы бы хотели закрыть 
вопрос до конца 2023 года, 
чтобы попасть в бюджет, по-
лучить финансирование… —  
сказала Фалеева.

УЧИТЕСЬ ГОВОРИТЬ ОТКРЫТО

Председатель комитета Лев 
Березнер, который все вре-
мя хранил молчание и вни-
мательно слушал вопросы 
депутатов, и ответы Фалее-
вой взял слово. Начал с не-
утешительного: отвечать на 
вопросы Ирине Николаевне 
сложно.

—  Ф и н а н с о в о -  э к о н о -
мическая аргументация —  не 
более чем оценочные сужде-
ния. Я не могу понять одну 
вещь, и коллеги правильный 
вопрос задают, почему при 
МП сложно, а при МБУ —  за-
живем? И  не слышу от вас 
никаких аргументов.

Почему нельзя просто при-
йти и  честно сказать: ре-
бят, здание в очень плохом 
состоянии, муниципальное 
предприятие ничего не зара-
батывает. А мы хотим сделать 
красивое и комфортное ме-
сто для людей. Но нам сейчас 
нужно много денег, чтобы все 
получилось.

Почему вот так нельзя сде-
лать? Вот мы сидим тут все 
взрослые люди с  опытом 
управления и ведения эконо-
мической деятельности —  все 
до единого. А вы нам лапшу на 
уши повесили, и мы должны 
это все слушать. Я не могу по-
нять —  зачем? Почему нель-
зя честно сказать: мы хотим 
создать новое пространство, 
и нужно много денет, давайте 
к этому готовиться? —  возму-
тился Лев Березнер.

— Бюджетное учрежде-
ние —  лучший способ управ-
ления данным объектом. 
Особенно с учетом изменений 
в Обнинске и его развития, —  
ответил управделами Генна-
дий Ананьев.

Подводя итоги, депутаты 
пришли к выводу, что Адми-
нистрация Обнинска —  юлит 
и аргументация в пользу ре-
организации «Дома уче-
ных» —  практически нулевая. 
Не увидели народные избран-
ники для себя ничего с чем 
они могли бы согласиться.

Но пришли к тому, что до-
кумент необходимо дорабо-
тать, довести до ума. поэтому 
проголосовали против про-
екта реорганизации. Впро-
чем, если данный документ 
рассмотрят на Президиуме 
депутатов Обнинского город-
ского Собрания он пройдет 
дальше. Но и то не факт, что 
успешно. Проект могут сно-
ва завернуть —  уже на са-
мом заседании Горсобрания, 
когда собираются все депу-
таты и принимают финальные 
решения.

Ирина Фалеева депутатское 
решение встретила расстро-
енным комментарием: «Дол-
гов опять накопится…»

Да, кстати, еще одним ар-
гументом, не озвученным, 
но лежащим на поверхности 
в пользу реорганизации уч-
реждения является тот, что 
администрация Обнинска пла-
нирует свой переезд в «Дом 
ученых».

Автор
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ

immortality737@mail.ru

В «Доме ученых» - хороший вместительный зал, но плохая аппаратура. Поэтому так мало 
концертов. Так, во всяком случае, говорят власти.
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Словила себя на мысли, что 
когда пишу о  каких-либо 
мероприятиях в Обнинске, 
часто использую фразу 
«такого прежде не быва-
ло». И ведь действительно 
оно так! Множество проис-
ходящего в городе —  уни-
кально! На этой неделе, 
например, Международ-
ный молодежный ядер-
ный форум —  Obninsk NEW 
(Nuclear Education Week). 
И  да, такого прежде не 
бывало.

ПОЧЕМУ ОБНИНСК?

Первый наукоград Рос-
сии —  уникальный образова-
тельный центр. Здесь, в ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ обучаются свыше 
2 500 тысяч студентов из де-
сятков стран мира. Обнинск —  
не только образовательный, но 
и научный центр. Именно у нас 
расположены научные органи-

зации атомного, физического, 
химического, материаловедче-
ского, медицинского и других 
профилей.

И да, Обнинск —  город, в ко-
тором живет и дышит история 
мирного атома. Город, в ко-
тором можно своими глаза-
ми увидеть, как развивалась 
и развивается атомная энер-
гетика. Здесь была постро-
ена Первая в  мире атомная 
электростанция. Здесь ра-
ботали выдающиеся ученые: 
И. В. Курчатов, А. И. Лейпун-
ский, Е. П. Славский и другие. 
Именно в Обнинске была по-
строена первая в мире атом-
ная электростанция.

КАКИЕ ЦЕЛИ?

 Цель № 1. Продемонстри-
ровать возможности атомной 
отрасли как пространства для 
эффективной самореализации 
молодежи.

 Цель № 2. Создать площад-
ку для регулярного общения 
и обмена опытом молодежи из 
разных стран по вопросам ис-
пользования атомных техно-
логий в интересах глобальных 
целей устойчивого развития.

 Цель №  3. Предоставить 
пространство —  удобное 
и комфортное для проведе-
ния семинаров, коворкин-
га, обсуждения целей и задач 
в  вопросах развития науки 
и научного потенциала.

 Цель № 4. Рассказать о по-
тенциале ядерных технологий 
тем, кто открывает для себя 
ядерную физику или в поиске 
ответов на вопросы об атом-
ной энергетике.

ДЛЯ КОГО ЭТОТ ФОРУМ?

В работе форума принима-
ют участие студенты, аспи-

ранты и молодые ученые из 
более чем 70 стран мира, все-
го в Обнинск съехались 500 
участников. Кроме того на фо-
руме присутствуют признан-
ные эксперты: представители 
академического сообщества, 
крупнейших международных 
корпораций и государствен-
ной власти.

Ключевая тема форума этого 
года «Сильное образование для 
устойчивого развития мира».

Причем все обсуждения —  
в формате живой дискуссии, 
что позволит не только все-
сторонне обсудить глобальные 
вызовы, перспективы отрас-
левой науки и тренды в соз-
дании новых технологий, но 
и роль молодежных объедине-
ний в развитии профильного 
атомного образования, по-
строения в отрасли доступной 
среды для каждого и создания 
в Обнинске главного мирового 
хаба по подготовке кадров для 
отрасли.

КТО СПИКЕРЫ?

 Алексей Лихачев, гене-
ральный директор Госкорпо-
рации «Росатом»;

 Андрей Фурсенко, помощ-
ник Президента Российской 
Федерации (секретарь Сове-
та, член президиума Совета);

 Сама Бильбао-и- Леон, 
президент Всемирной ядерной 
ассоциации;

 Михаил Чудаков, замести-
тель Генерального директора 
и руководитель Департамента 
ядерной энергии МАГАТЭ;

 Владимир Шевченко, 
ректор Национального ис-
следовательского ядерного 
университета «МИФИ»;

 Чан Чи Тхань, Президент 
Вьетнамского Института атом-
ной энергии;

 Владислав Шапша, губер-
натор Калужской области;

 Татьяна Леонова, глава ад-
министрации города Обнинска;

Обнинск NEW 2023Обнинск NEW 2023

ВСЕ РЕСУРСЫ —  ОБНИНСКУ

Глава ГК «Росатом» Алексей Лихачев: «Ро-
сатом» вложит всё в развитие «Обнинск Теха»

На пленарной сессии форума Obninsk NEW 
сегодня сплелись две темы: судьба планеты, 
человечества и создание в наукограде Между-
народного научно- образовательного центра 
«Обнинск Тех».

— Они (участники форума) действительно хо-
тят изменить жизнь на планете к лучшему. Из 

них эта тема буквально светится. От души зву-
чали озабоченности, связанные с отсутствием 
доступа к электричеству почти у одного милли-
арда населения. Еще больше людей имеют про-
блему с питьевой водой и голодают. А изменить 
это можно активно используя ядерные и смеж-
ные технологии для прогресса человечества.

Гармонично присутствовала и тема созда-
ния в Обнинске глобального центра ядерного 

образования. МИФИ —  это, наверное, лучший 
вуз на планете, который может этот проект ре-
ализовать. А Госкорпорация «Росатом» вложит 
всё в развитие этого проекта. Это и технологии, 
которые являются лидерскими и передовыми, 
а также наши разработки будущего.

У меня главное пожелание, чтобы мы здесь 
встретились в будущем году. И на сцене бы си-
дели не мои ровесники, а молодые люди, ко-

торые бы оценили движение вперед. Чтобы 
они утвердили программу развития «Обнинск 
Теха», как программу, сформированную мо-
лодым поколением. В этом будет фундамен-
тальный смысл проекта: мы вкладываем свои 
знания, умения, энергию, а направление разви-
тий этих знаний определят те, кому здесь пред-
стоит учиться.
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ЕСТЬ МНЕНИЕ

Заместитель гендиректора по персоналу ГК «Росатом» Татьяна 
Терентьева:

Образование —  это мощный инструмент продвижения наших техноло-
гий, мы не только строим атомную станцию. Мы в том числе формируем 
абсолютно другую, качественно на другом уровне, именно образователь-
ную систему. Всегда российская, советская школа была очень сильна сво-
ей фундаментальностью. Это остается и отмечается сейчас. Молодежь 
будет соучастником создания нового ядерного международного центра 
в Обнинске. Центр станет, в том числе, своего рода экспозицией наших 
российских технологий —  то, что мы умеем, то, что мы уже реализовали. 
И это, на мой взгляд, тоже будет интересно для наших стран- партнеров.

БУДУЩЕЕ РЯДОМ

Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин:
Рад приветствовать участников и организаторов Международного 

молодежного атомного форума на площадке наукограда Обнинск, где 
70 лет назад была построена первая в мире атомная электростанция.

Сегодня здесь создано уникальное образовательное и исследова-
тельское пространство, современная производственная инфраструкту-
ра. Достижениями и результатами атомной промышленности гордится 
вся страна. Самые передовые ядерные технологии широко применяются 
в различных областях, открывают новые научные горизонты и позволяют 
принимать прорывные решения.

В 2022 году Президент РФ объявил десятилетие науки и технологий 
подчеркнув, насколько важно участие молодежи в развитии этой сфе-
ры. Здесь присутствуют талантливые молодые ученые из более чем 170 
стран мира —  и это яркий пример. Вы обладаете творческой смелостью 
и нестандартным мышлением, ломаете стереотипы и умеете произво-
дить  что-то новое. Будущее мировой атомной промышленности во мно-
гом зависит от каждого из вас!

В настоящее время при поддержке главы государства идет активная 
работа по созданию международного научно- образовательного цен-
тра атомных и смежных технологий. Уверен, центр станет ведущим 
кластером и точкой притяжения молодежи со всего мира, поможет осу-
ществлять подготовку специалистов высокого класса, обеспечить тех-
нологический суверенитет России.

ЭТО СИМВОЛИЧНО

Губернатор Калужской области Владислав Шапша:
Обнинск был построен для решения больших за-

дач. Город первой в мире атомной электростанции, 
родина мирного атома. В Обнинске сегодня ведут-
ся научные исследования в сферах ядерной фи-
зики, медицины, технологий. Именно с Обнинска 
началась ядерная медицина, и за вклад в развитие 
науки Обнинск получил статус наукограда первым 
в России.

Обнинск давно и тесно связан с «Росатом» —  у нас 
много общих проектов в различных сферах. Сейчас 
строится крупнейший в Европе завод по производству 
радиофармпрепаратов, которые будут поставляться 
не только в России, но и в других странах. Обнинский 
МРНЦ им. А. Ф. Цыба оказывает самую современную он-
кологическую помощь, и некоторым методикам нет ана-
логов в мире.

Мы сотрудничаем в сфере образования. В школах Об-
нинска открыты несколько специализированных инженер-
ных классов. В Обнинске также активно готовят кадры доя 
реализации проектов в атомной сфере —  этим занимается 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ.

Спрос на образование в атомной сфере растет и сегод-
ня в ИАТЭ НИЯУ МИФИ обучаются свыше 2 500 студентов 
из почти 70 стран мира.

Учитывая значительный потенциал Обнинска, и я здесь 
признателен главе ГК «Росатом» Алексею Лихачеву, роди-
лась идея создать кластер международного ядерного обра-
зования, которую поддержал Президент России. Это очень 
значимый для Обнинска и Калужской области проект.

Символично, что путь к созданию центра мы начинаем 
с Молодежного форума, я уверен, он будет способствовать 
укреплению международного диалога и созданию новых 
проектов.

ВСЕ НЕ СЛУЧАЙНО

Министр науки и высшего образования РФ Вале-
рий Фальков:

— Сегодня здесь всё не случайно: город, площадка 
проведения форума и его тема. Обнинск —  это первый 
наукоград России и один из ведущих технологических 
центров страны. Он объединяет исследовательский ин-
ститут самого разного профиля: физического, химиче-
ского, медицинского. Символично, что все собрались 
в Технической академии «Росатома», где готовят высо-
коклассных специалистов для атомных электростанций 
по всему миру. Молодежь —  важнейшая движущая сила 
города, где находится один из филиалов МИФИ.

Вам в течение нескольких дней форума предстоит 
обсуждать, каким должно быть современное образо-
вание. Лучшие идеи мы поддержим и поможем реали-
зовать. Уверен, что самой яркой темой станет создание 

передового Международного научно- образовательного 
центра «Обнинск Тех». Это исторические событие для 
страны и для мира в целом.

Хочу отметить большую работу, которая уже про-
делана. С начала года ГК «Росатом» и Национальный 
исследовательский ядерный университет МИФИ при 
участии правительства региона, главы области, адми-
нистрации города, Курчатовского института провели 
ряд стратегических сессий по разработке концепции 
проекта «Обнинск Тех». Минобразования РФ поддер-
живает идею и готово включаться в обсуждения.

Сегодня состоится обсуждение, каким должен быть 
Центр в плане инфраструктуры и организации рабо-
ты. Убежден, что через несколько лет Обнинск ста-
нет международной столицей ядерного технического 
образования.

 Рафаэль Чезори, пред-
седатель, Afr ican Young 
Generation in Nuclear, Кения;

 Мухаммед Мухриз Хоум, 
заместитель исполнительно-
го председателя Молодежно-
го совета Брунея.

ВАЖНОЕ В ПРОГРАММЕ

Для участников форума за-
планирована богатейшая 
программа: экскурсии, со-
вместные мероприятия об-
разовательной, культурной 
и спортивной направленно-
сти, и конечно же, различные 
сессии. Среди них хочется вы-
делить две: пленарная сес-
сия «Сильное образование 
как фундамент для устойчи-
вого развития мира» с уча-

стием Алексея Лихачева, 
тематическая сессия «Энер-
гия —  человечеству: рас-
крывая потенциал атомной 
энергетики» с участием Ана-
толия Чухарева, директора Де-
партамента международного 
бизнеса и развития Концерна 
Росэнергоатом.

Также в программе форума 
научные чтения, где прозвучат 
доклады о результатах новей-
ших исследований в области 
ядерной физики, Молодежная 
научно- техническая конферен-
ция имени Е. П. Славского.

Планируется, что форум 
в Обнинске будет проходить 
ежегодно.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ВПЕЧАТЛЕНИЯ

Мариус, Южная Африка:
— Это всегда приятно и почетно посетить подобное 

мероприятие, организованное ГК «Росатом» —  одним 
из лидеров в сфере атомной энергетики. И это здоро-
во быть приглашенным на такое престижное событие.

Мы благодарны «Росатому» за организацию не-
дели атомной энергетики —  Международный форум 
атомной молодежи. Также хочу сказать, что созда-
ние международного образовательного ядерного 
кластера —  это про собраться вместе и начать са-
мим строить наше будущее. Считаю, что мы должны 
продолжать и дальше устраивать такие мероприятия.

ЕЩЕ ВПЕЧАТЛЕНИЯ

Доктор Оберой, Индия:

В Индии мы видим ядерную энергетику как 
один из источников производства «зеленого во-
дорода». Как известно, «зеленый водород» се-
годня внедряется по всему миру в достаточно 
быстром темпе. Это более чистый способ полу-
чения энергии.

Индия и Россия достаточно давно и плодотвор-
но сотрудничают в технологической сфере. Мы 
внедрили у себя множество российских техноло-
гий. Что касается ядерной энергетики, Россия —  
наш близкий друг и партнер в данной сфере.
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Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график 5/2, полная за-
нятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

ИНФОРМАЦИЯ

Приближается 26-е чис-
ло месяца. Именно до это-
го дня Калужская сбытовая 
компания рекомендует по-
требителям —  физическим 
лицам производить оплату 
электропотребления и пере-
давать показания приборов 
учета электрической энер-
гии. Сделать это можно од-
новременно —  большинство 
способов оплаты позволяют 
передачу показаний прибо-
ров учета вместе с платежом.

При этом, граждане, вы-
бравшие в качестве способа 
оплаты онлайн- сервисы Ка-
лужской сбытовой компании 
«Личный кабинет», мобиль-
ное приложение «Свет КСК» 
или один из POS-терминалов, 
расположенных в  офисах 
Центров обслуживания по-
требителей в Калуге и Обнин-
ске, экономят свои средства, 
так как оплачивают элек-
троэнергию без банковской 
комиссии.

Если потребителю требует-
ся передать показания элек-
тросчетчика, не производя 
оплаты, то сделать это мож-
но несколькими способами. 
Помимо «Личного кабинета» 
и  мобильного приложения 
«Свет КСК», передать показа-
ния также можно с помощью:

— круглосуточного телефо-
на автоматической системы 
приема показаний индивиду-
альных приборов учета элек-
троэнергии: (4842) 410–608;

— многоканального но-
мера «горячей линии»: 
8–800–600–09–90.

— системы «ГИС ЖКХ» 
(если объектом энергоснаб-
жения является жилое по-
мещение: комната, квартира, 
жилой дом или его часть).

КСК: КАЛУЖАНАМ КСК: КАЛУЖАНАМ 
СЛЕДУЕТ ОПЛАЧИВАТЬ СЛЕДУЕТ ОПЛАЧИВАТЬ 
ЭНЕРГОПОТРЕБЛЕНИЕ ЭНЕРГОПОТРЕБЛЕНИЕ 
ДО 26 ЧИСЛАДО 26 ЧИСЛА

И вернули хозяйке. Все 
произошло во дворе дома 
№ 76 по проспекту Марк-
са. Домашний питомец, со-
боль со звучной кличкой, 
зацепился поводком за 
ветки на уровне 3–4 этажа.

На землю ему помог-
ли спуститься спасатели 
Максим Кальченко и Вале-
рий Карачёнков. Непосед-
ливого зверька вернули 
хозяйке.

Начался долго-
жданный ремонт 
участка дороги на 
спуске после пово-
рота с улицы Мен-
делеева. Водителям 
следует быть вни-
мательными, так 
как сейчас здесь 
идет фрезерование 
старого дорожного 
полотна.

СПАСЕНИЕ НЕДЕЛИ

РАБОТЫ НЕДЕЛИ

ПРО ГОРОД

ОБНИНСКИЕ СПАСАТЕЛИ СНЯЛИ С ДЕРЕВА СИМБУОБНИНСКИЕ СПАСАТЕЛИ СНЯЛИ С ДЕРЕВА СИМБУ

В ОБНИНСКЕ ВЗЯЛИСЬ ЗА УЛИЦУ ДАЧНУЮВ ОБНИНСКЕ ВЗЯЛИСЬ ЗА УЛИЦУ ДАЧНУЮ
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Есть рядом с нами музей 
мусора «Му Му» —  ме-
с т о д овол ьно поп у-
л я р н о е ,  к а к  с р е д и 
туристов, так и  среди 
местного населения. 
Если не бывали, корот-
кая справка: там собра-
ны экспонаты целиком 
и полностью сделанные 
из мусора. Банки, упа-
ковки, стеклянная тара, 
все это обретает иную 
жизнь и  иные формы. 
Более 500 различных 
работ из 25 стран мира.

В прошлом году в октябре 
музей даже получил Пре-
мию Правительства России 
в размере одного миллиона 

руб лей, соответствующее рас-

поряжение подписал Предсе-
датель Правительства Михаил 
Мишустин.

В 2023 году музей настиг-
ла новая волна известности. 
Правда, думается, совсем не 
такой, как ему хотелось бы. 
А все дело в «иконе», вер-
нее «iКоне» —  это коррект-
ное название экспоната. 
Автор выставил, будем чест-
ными, довольно провокацион-
ное произведение с не менее 
провокационным названием, 
полностью сделанное из пла-
стиковых отходов. Казалось 
бы, концепт музея соблю-
ден и если рассуждать далее, 
то и негатива или насмешки 
сама картина никакой не не-
сет. С мотреть-то ведь можно 

под разными углами.

Православные активисты 
«Сорок сороков» смотреть 
решили под углом максималь-
но негативным. Они увидели 
насмешку, унижение, оскор-
бление чувств верующих, 
издевательство —  список 
можно продолжать бесконеч-
но. И настолько преисполни-
лись праведным гневом, что 
завалили Следственный ко-
митет по Калужской обла-
сти жалобами, а свой канал 
в Telegram гневными коммен-
тариями вплоть до призывов 
отрубить руки, а еще лучше —  
голову директору музея. И не 
 где-нибудь, а  прямиком на 
Красной площади, чтобы дру-
гим неповадно было. Кстати, 
скриншоты с комментариями 
дирекция музея за-
ботливо у  себя со-
хранила. Тоже на 
всякий случай.

Цитата с  офици-
ального сайта музея: 
«Со своей стороны, 
обращаем внимание 
на авторскую трактов-
ку экспоната и  ком-
ментарии Музея на 
этот счет: ни в каком 
из этих материалов ни-
когда не усматрива-
лось ни малейшего 
намека на неуваже-
ние чувств верую-
щих и, уж тем более, 
принижение Велико-
го Образа.

Далее мы публи-
куем ряд отзывов, 
увиденных на кана-
ле, в  название ко-
торого есть слово 
«православный», 
так яростно и  од-
нополярно иници-
ировавшем данное 
разбирательство. Многие из 
них нас очень сильно удиви-
ли своей агрессией, злобой 
без попытки даже услышать 
другую сторону и разобраться 
в ситуации, откровенным за-
пугиванием и некорректными 
высказываниями в адрес лю-
дей других национальностей 
и прочим».

В  любом случае, успе-
ха активисты добились. Под 
давлением разъяренных пра-
возащитников, экспонат был 
снят, автор пообещал от-
править его на эксперти-
зу, дабы уже юридически 
доказать всем несогласным, 
что никакого закона он не 
нарушал.

— Разместив икону в таком 
виде и в таком месте, орга-
низаторы фактически попы-
тались приравнять святые 
для верующих лики к мусо-
ру, а сами образы предста-
вили в  виде карикатуры, 

также сделанной с элемента-
ми мусора, —  не унимались 
общественники.

Также была инициирова-
на и проверка СК, который 
опубликовал результаты бук-
вально несколько дней на-
зад. Жуковский межрайонный 
следственный отдел СУ СК 
России по Калужской обла-
сти не нашел состава престу-

пления в действиях по 
размещению экспоната 
в музее.

Угадайте, устроил ли 
активистов этот ответ? 
Правильно —  ни грам-
ма. Во второй раз ко-
личество жалоб в СК 
с требованием повтор-
ной проверки дошло 

уже до сотни. Возможно, 
их было и больше.

И на этот раз СК сдал-
ся —  на автора картины 
возбудили дело об ад-
министративном право-
нарушении. Ему грозит 
солидный штраф —  до 
50 тысяч руб лей или до 
120 часов обязательных 
работ.

А что активисты? Акти-
висты снова расстроены! 
Тем, что дело не уголов-

ное, и что свободы никого не 
лишат. Посему грозно пообе-
щали зорко следить за тем, 
чтобы автор, оскорбивше-
го их светлые чувства про-
изведения, обязательно все 
выплатил.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ОТ АВТОРА

Честно говоря, двоякая ситуация. Я не поддерживаю и не оправдываю 
автора экспоната, его поступок был недальновидным. Есть чувствитель-
ные темы, затронув которые, легко вызвать волну возмущения. Рели-
гия —  одна из них. Но я в то же самое время не понимаю призывов от 
верующих людей —  отрубать головы. Я даже в шутку такое не пойму. 
Как и не пойму, почему нельзя увидеть в изображении созидательный 
элемент, а не насмешку.

Закончу, пожалуй, строками Омара Хайяма:
В одно окно смотрели двое. Один увидел дождь и грязь.
Другой —  листвы зелёной вязь, весну и небо голубое.
В одно окно смотрели двое.

МУсорная МУзаМУсорная МУза
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Осень —  время теплого 
чая, уютных вещей, шерстя-
ных носочков и… гриппа. Как 
бы прискорбно это ни звуча-
ло, но избежать сезонного 
обострения практически не-
возможно. И самый лучший 
способ позаботиться о своем 
здоровье —  вовремя вакци-
нироваться. А особенно это 
нудно и важно детям, бере-
менным женщинам и пожи-
лым людям.

В КБ № 8 ежедневно ра-
ботают кабинеты, где мож-
но сделать прививку от 
гриппа. Приходите по буд-
ням в  Центральную дет-
скую поликлинику на пр. 
Ленина 85, а также в фи-
лиалы на пр. Энгельса 10 
и пр. Ленина 188 с 10:00 
до 12:00 и 13:30 до 15:30. 
Важно: перед привив-
кой обязателен осмотр 
педиатра.

При вакцинации в  до-
школьных и  школьных уч-
реждениях, необходимо 
заранее оформить согла-
сие родителя на прививку 
несовершеннолетнего.

В  распоряжении наших 
медиков есть «Совигрипп» 
и  «Ультрикс Квадри», ко-
торые предназначены для 
иммунизации взрослого на-
селения, в том числе бере-
менных женщин и  детей. 
Жители наукограда смогут 
привиться:

в Поликлинике № 1 (пр. 
Ленина, 85) каб. 417 по 
будням с 8:00 до 18:00

в Поликлинике Цен-
тра профпатологии 
(ул. Горького, 11/1), 
каб. 302 по будням 
с 8:00 до 14:00.

При себе необхо-
димо иметь паспорт, 
медицинский полис 
и  СНИЛС. Заявки от 
маломобильных па-
циентов принима-
ют через колл-центр: 
88005510962.

ВОТ ТАК

Министр здравоохранения Калужской области Кон-
стантин Пахоменко показал личный пример и вакци-
нировался от гриппа. Прямиком на рабочем месте. 
Следом прививку сделал замгубернатора Констан-
тин Горобцов.

Кстати, в регионе уже привито от гриппа 28% насе-
ления от планового значения. Прививку рекомендуют 
делать до начала сезона заболеваемости.

— Необходимость ежегодной вакцинации обуслов-
лена непрерывной мутацией вируса. В Калужскую 
область поступили вакцины от гриппа «Совигрипп» 
для иммунизации взрослого населения, «Ультрикс 
Квадри»- для взрослого населения, в том числе бере-
менных женщин и детей. Призываю всех беречь свое 
здоровье и вакцинироваться, —  сказал Константин 
Пахоменко.

НУ ВОТ ОПЯТЬ!

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ В ЧИСЛЕ РЕГИОНОВ, ГДЕ РОСТ ЗАБОЛЕВАЕМОСТИ 
КОВИДОМ.
На 48% выросла заболеваемость covid-19 в России за минувшую неде-

лю по сравнению с предыдущей. Она наблюдается в 70 регионах. При этом чис-
ло госпитализаций увеличилось на 20,6%.

Калужская область среди регионов, где заболеваемость растет. Незначительно, 
но все же. Так, с 11 по 17 сентября выявлено 18 случаев. Госпитализировано 8 че-
ловек. Выздоровели 2 калужанина. Смертей не зафиксировано.

В медицинских учреждениях снова рекомендован масочный режим.
Кстати, вакцинироваться от ковида тоже никогда не поздно!

ЧТО ТАКОЕ ГРИПП И ПОЧЕМУ НЕЛЬЗЯ ИГНОРИРОВАТЬ 
ПРИВИВКУ

ГРИПП —  ЭТО ОСТРАЯ ИНФЕКЦИОННАЯ БОЛЕЗНЬ 
ВИРУСНОЙ ПРИРОДЫ.

Острая стадия продолжается примерно трое су-
ток, а восстановление проходит медленно, осо-
бенно у детей раннего возраста. Опасность гриппа 
связана с выраженной склонностью вируса к из-
менчивости и высокой токсичностью.

Иммунитет после болезни остается слабым и бы-
стро сходит на нет —  из-за этого увеличиваются 
шансы повторного заражения. Кроме того, вирус 
гриппа может обострять течение текущих хрони-
ческих заболеваний и вызывать осложнения из-за 
присоединения других инфекций.

К группе риска по развитию осложнений отно-
сятся дети, пожилые люди, пациенты с хронически-
ми заболеваниями. При тяжелом течении гриппа 
появляется опасность для жизни. Наиболее частое 
осложнение —  вторичная гриппозная пневмония, 
с которой связывают до 80% летальных исходов.

Вакцина против гриппа содержит ослаблен-
ный живой вирус, который создали, разделив его 
особым образом на фрагменты. Вот почему она 
называется «инактивированная» или «убитая» 
вакцина. Вируса слишком мало, чтобы навредить 
организму, а для иммунитета это прекрас-
ный способ тренировки для своевремен-
ного распознавания и обезвреживания 
гриппа.

Даже у здоровых людей, переболев-
ших гриппом, могут развиться такие 
осложнения, как пневмония или бронхит. 
Многих родителей страшит вероятность по-
бочных эффектов от вакцинации, но они незначи-
тельны по сравнению с тем ущербом, который может 
нанести сама болезнь. В особой группе риска нахо-
дятся дети, которые посещают детские сады и школы. 
Прививка хоть и не гарантирует, что они не зараз-
ятся от сверстников, зато убережет от тяжелых 
осложнений.

Министр здравоохранения Калужской области 
Константин Пахоменко призывает всех сделать 
прививку от гриппа

Замгубернатора Константин Горобцов 
вакцинируется от гриппа прямиком 
на рабочем месте

Не гриппуй!Не гриппуй!
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НАЧАЛЬНИК УПРАВЛЕНИЯ 
ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 
ТАТЬЯНА ВОЛНИСТОВА:

— С 1 сентября 2023 
в школах для 7–9 клас-
сов внедрен новый 
предмет «Вероятность 
и статистика». Это часть 
математики, но будет 
проводится как отдель-
ный урок. На изучение 
этого предмета пред-
усмотрен 1 час в не-
делю —  всего 34 часа 
в год.

При изучении ста-
тистики и теории ве-
роятности школьники 
научатся анализиро-
вать любые процессы 

и просчитывать закономер-
ности и случайные события. 
Отдельных учебников в шко-
лах пока нет. Но в учебниках 
алгебры есть разделы, ко-
торые изучаются в данном 
курсе. Учителя математики 
прошли курсы повышения 
квалификации, на которых 
они получили методиче-
ские рекомендации по 
преподаванию данного 
раздела математики.

УЧЕНИЦА 10А КЛАССА 
ТЕХНИЧЕСКОГО ЛИЦЕЯ  

ЦУРИНА ОЛЬГА

— Что ты знаешь о сво-
ем новом предмете «Веро-
ятность и статистика?»

— Пока что помимо того, 
что это про математическую 
вероятность и статистику 
я не знаю ничего. У нас нет 
учебников, поэтому учитель-
ница сама делает какие- то 
конспекты, дает нам инфор-
мацию, мы записываем под 

диктовку. Честно говоря, 
не всегда все понятно.

— То есть у вас нет 
учебников? Скажи, это 
вообще удобно занимать-
ся только по конспектам?

— Нет, это совершенно 
неудобно. К примеру, если 
ты пропустил занятие, то 
грубо говоря, образовы-
вается провал в знаниях, 

и наверстать его доволь-
но трудно, модно только по-
просить сфотографировать 
 кого-то свои записи с доски, 
но это не всегда удобно, так 
как не факт, что однокласс-
ники записали информацию.

— Как ты считаешь, это 
будет полезный урок для 
школьников?

— Углубленно, я думаю нет, 
но на базовом уровне при-
годится всем. Предмет будет 
развивать наше мышлению 
в более статичном виде. По-
явятся навыки записи, об-
работки и представления 
знаний в статистике, табли-
цах, диаграммах

— Скажи,  интересно 
ли изучать вероятность 
и статистику?

— Пока что, когда за-
дачи несложные, это 
интересно. Но вот я пред-
чувствую, что когда пой-
дем дальше и начнется 
жесть, мы все повалим-
ся. Зато будет весело!

— А что насчёт до-
машнего задания?

— Домашнего задания 
пока что не задают, пото-

му что нет учебников.

И напоследок остается во-
прос. Какова вероятность, 
что учебники по вероятно-
сти и статистике напечата-
ются раньше, чем выпустятся 
школьники, которые сейчас 
ее изучают?

 ► Автор Марк СЕРКИН

ШКОЛЬНЫЙ
оБНИНСКИЙ

КОНТЕНТ

ШОК «ВЕРОЯТНОСТЬ ШОК «ВЕРОЯТНОСТЬ 
И СТАТИСТИКА –  И СТАТИСТИКА –  
ЧТО ТЫ ТАКОЕ?»ЧТО ТЫ ТАКОЕ?»

Цурина Ольга

Новый учебный год принес школьникам множество 
изменений. Одним из них стало появление нового 
предмета: вероятность и статистика. Сегодня мы 
узнаем, что думают на этот счет школьники, а так-
же как обстоят дела с преподаванием данного уро-
ка на практике!
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ЧУДО НЕДЕЛИ

ПОКУПКИ НЕДЕЛИ

На этой неделе в Обнин-
ске очередное ДТП. Про-
изошло все на проспекте 
Маркса. Весь ужас ситуа-
ции в том, что за рулем еха-
ла беременная женщина. 
А на заднем сидении сиде-
ла ее семилетняя дочь…

Ничего не предвеща-
ло, автоледи не нарушала 
правил, ехала спокойно, 
никого не обгоняла, не 
подрезала. Как вдруг… ма-
шина влетает в столб. Все 
произошло в  считанные 
секунды, очевидцы броси-
лись помогать.

—  Н е у ж е л и  р а з б и -
лась? —  взволнованными 
и запыхавшимся голосами 
спрашивали подбежавшие 
к машине.

К счастью, с женщиной 
все хорошо. С ее дочерью 
тоже. Серьезных травм при 
столкновении со столбом 
они не получили.

— Мне стало плохо…- 
как будто бы оправдыва-
лась будущая мать.

Приехавшие на вызов 
медики, доставили попав-
ших в ДТП в КБ № 8. А са-
мое интересное в  этой 

истории, что жительница 
Обнинска и так собиралась 
в больницу —  ехала в род-
дом на обследование. Там 
в итоге и оказалась, прав-
да, при не совсем пози-
тивных обстоятельствах. 
Сейчас будущая мама —  
ее срок составляет 35 не-
дель —  находится под 
пристальным наблюдением 
врачей, ребенка она не по-
теряла, прогнозы, насколь-
ко известно, хорошие.

Девочку после осмо-
тра врачей забрала домой 
родственница.

ЕХАЛА… И ПРИЕХАЛАЕХАЛА… И ПРИЕХАЛА НЕМНОГО О ГРУСТНОМ

В прошлом номере «Недели» мы рассказывали о страш-
ном ДТП, когда молодой водитель, значительно превышая 
скорость, сбил человека на пешеходном переходе. К огром-
ному сожалению, пострадавший скончался. Ему был 21 год. 
У него осталась молодая жена и годовалый ребенок.

На месте ДТП власти Обнинска обещают установить све-
тофор. Расследование уголовного дела находится на кон-
троле прокуратуры. Виновнику ДТП теперь грозит до 5 лет 
лишения свободы.

На этом месте будет установлен светофор

Я р м а р к а  —   с о б ы т и е,  к о т о р о г о,  п о ж а л у й ,  ж д у т  б о л ь ш и н с т в о  г о р о -
жан. На ярмарках весело, вк усно, свежо и  качес твенно. А  еще мож-
н о  п о т ор г о в а т ь с я  п р и  же л а н и и .  И л и  п оу ч и т ь  г ор с т к у   ч е г о - н и буд ь 
в к у с н о г о  с   с о б о й .  П р о с т о  т а к ,  в   п о д а р о к  о т  д о б р о г о  п р о д а в ц а . 
Ждать первую сельскохозяйственную ярмарку обнинцам осталось недолго —  
30 сентября калужские фермеры и производители разложат на прилавках свою 
продукцию и начнут зазывать народ.

ЧТО МОЖНО КУПИТЬ 
НА ЯРМАРКЕ?

 Мясо птицы;
 Кролика;
 Свинину;
 Говядину;
 Баранину;
 Яйца;
  Молоко 

и молочную 
продукцию;

 Рыбу;
  Хлеб 

и хлебобулочные 
изделия;

  Кондитерские 
изделия 
производства 
фабрик Калуги 
и Боровска;

 Мёд;
  Плодоовощную 

продукцию;
 Саженцы.

ВНИМАНИЕ ВОДИТЕЛЯМ!

С целью исключения заторов на проезжей 
части в районе проведения ярмарки, адми-
нистрация Обнинска просит посетителей не 
парковать личные автомобили в районе ав-
тобусных остановок и на проезжей части, 
а оставлять личный автотранспорт в специ-
ально отведенных для этих целей парковоч-
ных карманах по проспекту Ленина, которые 
находятся в шаговой доступности от места 
проведения ярмарки.

НЕ ПОПАДИСЬ НА ШТРАФ
Также в Обнинске введены ограничения 

на стоянку автомобилей на участках автомо-
бильных дорог по пр. Маркса от ул. Гагарина 
до пр. Ленина, по пр. Ленина от ул. Белкинская 
до ул. Славского, на этих участках установлен 
соответствующий дорожный знак (3.28 «Сто-
янка запрещена).

КОГДА?

Суббота, 30 сентября. Начало 
ярмарки в 9:00 утра и продлит-
ся она до 16:00 дня.

КОГДА ЕЩЕ 
БУДУТ ЯРМАРКИ 

В ЭТОМ ГОДУ?

14.10.2023;
28.10.2023;
11.11.2023;
25.11.2023;
09.12.2023;
23.12.2023.

Все на ярмарку!Все на ярмарку!

Я ХОЧУ! КУДА ЕХАТЬ?

Локация традицион-
ная: проспект Ленина 
в районе дома № 219 
(ориен т ир —  пар -
ковка напротив ЖК 
«Олимп»).

ПРО РАЗНОЕ
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МП «ДОМ УЧЁНЫХ» 
ПРИГЛАШАЕТ:

23 сентября суббота 18.00 
Российский Государствен-
ный академический камер-
ный «Вивальди- ОРКЕСТР» 
с программой «Из юбилейно-
го альбома —  классика, джаз, 
мелодии знаменитых танце-
вальных оркестров мира 30–
40-х годов ХХ века» Начало 
в 18.00 6+
28 сентября Лекция, посвя-
щенная 80-летию освобож-
дения Калужской земли от 
немецко- фашистских захват-
чиков (Хронограф: Спас Де-
менск, Жиздра, Людиново).
Начало в 11.00
12+
14 октября Новый Стендап- 
Концерт.Стас Старовой тов 
с программой «Равновесие». 
Начало в 18.00 18+
20 октября Московский театр 
«Корона русского балета»- 
балет «Лебединое озеро». 
Начало в 18.00 0+
28 октября Камерный музы-
кальный спектакль.Сергей 
Рахманинов «Музыка серд-
ца». Начало в 18.00 12+
29 октября Народный ар-
тист России Дмитрий Певцов 
с программой «Музыкальные 
шедевры Советского кино». 
Начало в 18.00 6+

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» 
ПРИГЛАШАЕТ НА ЭКСКУРСИИ:

30 сентября Экскурсия в Го-
сударственный дворцово- 
парковый музей- заповедник 
«Кусково» 12+
5 октября Экскурсия в Глав-
ный Храм ВС РФ и по
музейному комплексу «Доро-
га Памяти». 12+

Телефоны кассы: 39–31-8–31, 39–3–32–74, 
3–27–90

МП «Дом учёных» требуется уборщица, 
дворник. 8–910–915–56–06

По горизонтали: 3. Плод южно-
го дерева 7. Мальчик- подросток 
9. Ребёнок, который грязи не бо-
ится —  он её ищет 10. Выскочка 
среди богачей 11. Фрунзе на со-
временной карте Киргизии 13. 
Росток, ветвь 14. «Союз двух лю-
дей, один из которых никогда не 
помнит дат, которые никогда не 
забывает другой» 18. Предъява 
прокурора 19. Инфекционное за-
болевание 20. Фермер в Мексике 
21. Загон для блеющих курчавых 
животных 22. Работник ломбарда, 
определяющий, сколько отвалить 
денег за «старую» безделушку 
23. Город в Эстонии

По вертикали: 1. Место, по ко-
торому распилено в поперечни-
ке дерево, бревно 2. Инструмент, 
дающий гвоздям по шапке 4. 
Родственник окуня 5. Хитрый, 
коварный, двуличный человек 
(перен.) 6. То же, что обувь 8. 
Трава —  утиный деликатес 9. 
Поэтический прием для усиле-
ния выразительности образа 12. 
Одежда хуже секонд- хенда 13. 
Украинская пышка 15. Сельскохо-
зяйственное прозвище Украины 
16. Предприятие, преобразующее 
муку в плюшки 17. Слово, тожде-
ственное или близкое по значе-
нию 20. Мужское имя

РЕКЛАМА

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и сборке 

изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная 

зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

ВОПРОСЫ № 35

1. Как зовут главу ГК «Росатом»? 
2. Когда состоится ярмарка? 

3. Кто такой Константин Горобцов? 
4. Куда отправится Антон Кравец? 
5. Как называется музей мусора?
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Ответы №34
1. Светлана Лукьяненко; 2. С 19 по 23 сентября; 

3. Максим; 4. Директор обнинского филиала РИР; 
5. 150 тысяч рублей.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

На правах рекламы

УСЛОВИЯУСЛОВИЯ КОНКУРСА  КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать Необходимо подсчитать 
количество гласных количество гласных 
и согласных букв  и согласных букв  
(«Й», «Ъ» и «Ь» мы считаем  («Й», «Ъ» и «Ь» мы считаем  
согласными), а также ответить согласными), а также ответить 
на вопросы по актуальным на вопросы по актуальным 
темам номера. темам номера. 
С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 

КОНКУРСА ДОЛЖНЫ КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 
ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 

НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 
НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 

ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ 
НЕ ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ НЕ ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

КАЛЕЙДОСКОП

Победителем в конкурсе от «Теди» 
на этой неделе стал наш постоянный 
читатель Али. Работает фитнес- тренером 
и как никто другой знает о полезности 
витаминов и натуральных соков!

  ○○ слесари механосборочных работслесари механосборочных работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ операторы токарных станков с ЧПУ операторы токарных станков с ЧПУ 
  ○○ операторы фрезерных станков с ЧПУ операторы фрезерных станков с ЧПУ 
  ○○ инженеры-технологиинженеры-технологи
  ○○ наладчики технологического оборудованияналадчики технологического оборудования

�  �  ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
ОТ 65 000 РУБЛЕЙОТ 65 000 РУБЛЕЙ

�  �  КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ 
И ПИТАНИЕИ ПИТАНИЕ

�  �  ОПЛАТА ЖИЛЬЯ ОПЛАТА ЖИЛЬЯ 
ДЛЯ ИНОГОРОДНИХДЛЯ ИНОГОРОДНИХ

� � ВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИКВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИК

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство
  ○○ монтажники РЭАиП монтажники РЭАиП 
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженеры-технологи по металлообработкеинженеры-технологи по металлообработке
  ○○ инженеры-электроникиинженеры-электроники
  ○○ инженеры-технологи по сваркеинженеры-технологи по сварке
  ○○ слесари-ремонтники слесари-ремонтники 

 промышленного оборудования промышленного оборудования

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВ


